Intervención de la diputada María Irene Montiel Servín, con el tema: "Elección del Poder Judicial Federal".

## La vicepresidenta Marisol Bazán Fernández:

Muchas gracias, diputada.

Se concede el uso de la palabra a la diputada María Irene Montiel Servín, para intervenir sobre el mismo tema.

## La diputada María Irene Montiel Servín:

Con su venia, presidenta

Buenas tardes compañeras diputadas, compañeros diputados, a los medios de comunicación y a todos los que nos siguen por las diferentes plataformas digitales.

Estoy de acuerdo en que debe haber un cambio profundo en todas las áreas de oportunidad, que tiene el Poder Judicial, para garantizar una impartición de justicia pronta y expedita para todas y todos las y los mexicanos.

Pero sobre la supuesta democrática y exitosa pasada elección judicial, desde acción nacional, nosotros tenemos otros datos

Lo digo con claridad lo que vimos el domingo anterior de ninguna forma fue un proceso democrático, sino una farsa, una simulación, fue una elección del acordeón, querer comparar ese montaje, con una elección democrática, es no entender o no querer entender, lo que es el

derecho si, el derecho al voto libre que es la decisión personal de elegir de cada ciudadana y de cada ciudadano.

Y otra distinta es lo que vimos que es el uso del aparato del Estado para salirse con la suya fue a todas luces el atraco del oficialismo por fingir respaldo ciudadano.

Con la clara intención de tomar el control del Poder Judicial, lo que podía haber sido un eiercicio democrático término siendo lo contrario una patraña sin competencia real, sin reglas claras sin la participación autentica.

En su lugar hubo acordeones, hubo acarreos y hasta amenazas con quitar programas sociales para manipular el voto, hubo mucha desorganización y una participación mínima con un gran despilfarro de recursos que bien podían a ver sido mejor utilizados para mejorar nuestro sistema de salud, o incrementar el fondo de retiro de las y de los maestros.

Por eso desde que se presentó esta Reforma en el Partido Acción Nacional. nos manifestamos contra desde todas nuestras trincheras, desde el Congreso en los Tribunales, en los medios de comunicación lo advertimos, porque sabíamos que la ambición oficialismo no tiene límites, quieren todo el poder aunque sus resultados no sean buenos, pues desde el gobierno están preocupados mantener a la Ciudadanía distraída y en ganar elecciones que en atender y solucionar los graves problemas del país.

El pasado proceso fue un verdadero desastre donde imperó "tú decides con tu voto pero nosotros imponemos las candidaturas a través de una tómbola" en su gran mayoría a modo, con perfiles de escasa experiencia judicial, otros casos con vínculos el claro con crimen organizado y algunos más con mucha cercanía con el gobierno que ponen en duda su imparcialidad.

Luego hicieron un acordeón del bienestar y los repartieron entre los beneficiarios de programas sociales y para que no hubiera riesgo en los resultados que quería se les quito a los ciudadanos el derecho de contar los votos y se le transfirió al INE esa responsabilidad.

El resultado lo dice todo 87% de los mexicanos exactamente el número que se diga anteriormente en esta Tribuna, que en la encuesta tiene de respaldo popular la Presidenta de la Republica, repito 87% decidieron no acudir a las urnas, solamente y gracias a que hubo elecciones locales en los Estados de Durango y de Veracruz se alcanzó la participación del 13% del padrón nacional y de esos el 20% acudieron a anular su voto y el conteo total dará cuenta de millones de votos anulados, por ende esta elección no es representativa ni vinculante, puede ser legal pero no es legítima.

Habría que preguntarnos sino decían que 36 millones de mexicanos vivieron esta elección, porque sólo

acudieron a votar uno de cada tres, a mí me han comentado algunas personas que no fueron porque saben que esto no es justicia sino manipulación, desde la Presidencia de la Republica lo presumen como exitosa v democrática pero realmente la usaran para borrar la división de poderes У deseo equivocarme, pero esto será un retroceso. lamentable nuestra democracia,, y cuando fracase dirán la culpa fue del pueblo.

Compañeras compañeros ٧ diputados, en 2027 tendremos junto con el proceso local las elecciones para integrantes de los cargos del Poder Judicial, dentro de nuestro estado de Guerrero, por ello y si queremos que Guerrero vuelva ser un ejemplo nivel nacional de а Ciudadana participación ٧ Democracia debemos entender el mensaje de la Ciudadanía que no acudió a las urnas.

Reitero que en Acción Nacional estamos a favor de una Reforma Judicial pero una con un sistema que

garantice imparcialidad, independencia y confianza Ciudadana y que de plena certeza de que nuestras instituciones estarán a la altura de lo que demandan las familias de nuestra gran nación.

Es cuanto.